

## **Recommandations en vue de l'utilisation de l'échelle d'évaluation**

---

Ce cahier est conçu à l'intention des équipes hospitalières souhaitant évaluer la dépendance globale des populations de pensionnaires qui leur sont confiées.

L'échelle d'évaluation proposée a été élaborée en vue d'apprécier les besoins des populations institutionnalisées. Dans cette perspective, elle permet :

- de comparer les besoins de populations d'unités de soins ou d'établissements différents,
  - de suivre l'évolution de la dépendance et des besoins de populations d'une unité de soin ou d'un établissement,
  - de fournir des indications :
- sur le classement de l'établissement (section de cure, Long Séjour...)
  - sur l'adéquation entre les besoins d'une population et le statut de l'établissement qui l'héberge.
  - sur les moyens en personnel et en équipement que nécessite la prise en charge de la population évaluée.

### **Exclusion**

Cette échelle n'est pas destinée à évaluer l'autonomie d'individus en vue de suivre leur évolution personnelle ou de déterminer leur orientation future.

Elle n'est pas adaptée à l'évaluation de populations ne résidant pas en institution.

### **Méthodologie**

L'utilisation de cette échelle requiert une procédure stricte :

– l'évaluation doit être faite simultanément par plusieurs personnes, si possible au moins 3 comprenant le médecin, l'infirmière et une aide-soignante,

– chaque intervenant doit avoir pris connaissance de l'ensemble des définitions avant de commencer à évaluer et doit disposer d'un code de l'évaluation (pages couleurs).

– toute la population étudiée doit être évaluée soit au cours de la même réunion soit dans un délai n'excédant pas quelques jours, de manière à recueillir un relevé des besoins correspondant à un moment donné.

Le résultat de chaque évaluation individuelle est reporté sur une grille (pages blanches).

### **Utilisation des résultats des fiches individuelles**

Le résultat peut s'exprimer en histogramme éventuellement complété d'un score moyen. Ce procédé permet une vue synthétique rapide déjà riche en renseignements (dernière page).

Une étude plus précise en vue de préciser les diverses corrélations existantes entre les éléments de la dépendance est possible grâce à un programme informatique.

### **Références bibliographiques**

Évaluation des besoins des pensionnaires des établissements gériatriques.

Résultats d'une étude préliminaire et présentation d'une grille permettant l'évaluation globale d'une population vivant en institution. F. KUNITZMANN, H. RUDLOFF, M. ETHEVE, M. BERTHEL, A.M. GITZ, D. STRUBEL, M. ARTZNER. Revue de Gériatrie, Juin 1982, 7, n° 6, p. 161-173.

La dépendance des personnes âgées. Validation et intérêt d'une méthode d'évaluation applicable à l'étude des populations institutionnalisées. F. KUNITZMANN, M. EBEL, D. STRUBEL, M. BERTHEL, M. ETHEVE, H. RUDLOFF. Médecine et Hygiène, 1983 (à paraître).

Adresse des auteurs :  
Pavillon Schutzenberger - Hôpital de la Robertsau, C.H.U. - 83, rue Himmerich, 67015 Strasbourg Cedex.